
Что такое деепричастный 
оборот?

Когда ставятся запятые при 
деепричастном обороте?



Как пишутся глаголы и 
деепричастия с НЕ?



Кто? Что?

Где? Когда? Куда? 
Откуда? Почему? 

Зачем? и как?

Какие части речи зашифрованы?

ЧАСТЬ РЕЧИ ЧАСТЬ РЕЧИ

Какой? Чей?

ЧАСТЬ РЕЧИ



Правописание 
существительных, 

прилагательных и наречий 
с НЕ



Задание 1
В тексте поставьте запятые, подчеркните 
деепричастные обороты:
Высоко проносятся прозрачные клочья туч роняя 
остатки снега. Горячим пламенем горел костёр 
бросая в темноту скупые блики света. Мы то 
карабкались по россыпям взбираясь на хребты, то 
пересекали альпийские луга. Река вымотавшись за 
день присмирела и отдалённым шёпотом перекатов 
напоминала о своём бурном нраве.



Правописание не с существительными, прилагательными и наречиями

Слитно Раздельно
1.Без НЕ не употребляется 
(неряха)
Примеры:  

1.Противовпоставление с союзом А (не 
друг, а враг)
Примеры:

2. …
 (неправда = ложь)
Примеры:

2.Есть слова, усиливающие отрицание:
__________
__________
__________
__________
__________
Примеры:





Задание 2
Запишите примеры в таблицу:
Далеко не добрые намерения; не весело, а 
грустно; недалеко; недруг; здесь совсем не 
весело; ненастье; это вовсе не правда; 
некрасивые; не правда, а ложь; музыка не 
громкая, а тихая; нелепый; небрежно.



Задание 3
Поставьте ударение в словах, используя подсказку. 

Прово́дит Про́вод
Мусоропровод
Трубопровод
Водопровод
Газопровод
Нефтепровод
Воздухопровод

Электропровод



?



Придумайте и запишите предложение с любым словом из 
таблицы. 

Не забудьте про особенности склонения! 

Моя оценка



Задание 4
Перепишите словосочетания, раскройте скобки. Над 
выделенными слова укажите часть речи.
Бормотать что-то (не)внятное, далеко (не)легкое дело; (не)

далеко, а близко; (не)противление злу, сказать явную (не)

правду, (не)вежливый юноша, (не)навистный человек, (не)

движимость; (не)коммерческое, а государственное 

предприятие; (не)счастный случай, (не)трудоспособность, 

полный (не)вежда в музыке, вести себя (не)принужденно. 



Прочитайте примеры и сформулируйте правило.

Правописание местоимений с НЕ

Слитно пишется
____________

Раздельно пишется
______________

Примеры: некто, 
никем

Примеры: ни с кем, 
не у кого



Запомни!
НЕ пишется под ударением (не́кого), НИ 
пишется без ударения (никого́). 

 



Задание 5
Перепишите слова:
Н..(за)что благодарить; н..(за)что не благодарил; (н..)
когда болтать; (н..)кого спросить; (н..)кого иного не 
увидел; (н..)кому доложить; (н..)кому другому нельзя 
доложить; (н..)куда спешить; (н..)где не находил 
покоя; это (н..)как невозможно; (н..)какой 
благодарности; н..(на)что купить; н..(на)что не 
обращать внимания; (не) чем заняться; (н..)когда не 
опаздывал.

Моя оценка


